

全国大学高専教職員組合  
Faculty and Staff Union of Japanese Universities

毎月1回10日発行(1部30円)組合員の購読料は組合費に含まれています

全大教のホームページ <http://www.zendaikyo.or.jp>

◆全大教の紹介

◆大学・高等教育に関する情報など

◇情報の提供やお問い合わせは全大教情報宣伝部まで

Eメール <josen@zendaikyo.or.jp>

〒110-0015 東京都台東区東上野六丁目1番7号 MSKビル7階

TEL 03(3844)1671/FAX 03(3844)1672

## 新春特別対談 全大教・日本私大教連 国公私立大学教職員組合の議論と さらに広い共同の取り組みが重要



中嶋 哲彦

名古屋大学 大学院教育発達科学研究科 教授

専門は、教育行政学と教育法。地方分権的教育行政・自律的学校運営とその民主主義的規制に関する理論的・実践的研究を進めている。

**丹羽 徹** 最初に日本の高等教育政策が、政府などのレベルでどのようなかが、いちばん基本的な課題として

で運動を作っていくかをともに考え、その実現に共同で取り組むことが大切だと思います。

大学をより良くし大学で学びたいという幅広い国民の願いを実現するために、教職員組合としてどういう展望で運動を作っていくかをともに考え、その実現に共同で取り組むことが大切だと思います。

### ◆大学をより良くするために

あると思うのです。

例えば、日本の高校進学率は約98%ですが、それは政府の目標としての数値ではありませんよね。大学の中でも55%までに上がっただけで55%まで引き上げるべきだという政策を持っているわけではないというのが、大きな問題だと思います。要するにお金の問題もあつたりするので、日本の政府は教育にあまり責任を持ちたがりません。

**日本私大教連前中央執行委員長**  
**丹羽 徹**

大阪経済法科大学 法学部 教授

専門は、憲法学と教育法学。子どもの人権、2008年度～2010年度、日本私大教連の中央執行委員長として活躍。



中嶋 哲彦  
丹羽 徹

戦前の義務教育費国庫負担制度導入の経緯を思い出します。政府は当初義務教育費の確保に責任を取ろうとせず、地方間に格差が出てもいいと考えていました。義務教育への出費すら渋った。しかし、地方はそれを許さず政府の方針を押し返しました。将来のための公費支出が大切であることは言うまでもありませんが、地方が主体的に動いたことは重要な経験です。

中嶋 哲彦  
丹羽 徹

位置づけの枠組みで、戦後も基本的に同じで、私立大學はそうではないから、どうぞご勝手にという感じですよね。

中嶋 哲彦  
丹羽 徹

位置づけの枠組みで、戦後も基本的に同じで、私立大學はそうではないから、どうぞご勝手にという感じですよね。

中嶋 哲彦  
丹羽 徹

運営費交付金を確保するためには、国策への貢献で自らの存在意義を示すのが、これが大切なことになります。

中嶋 哲彦  
丹羽 徳

運営費交付金を確保するためには、国策への貢献で自らの存在意義を示すのが、これが大切なこと